
32018年11月20日 星期二
版面编辑：李晓宁 视觉编辑：褚林 要 闻

旧设备处置公告
河北日报报业集团拟公开处置一批旧办公设备，欢迎有

意购买的单位和个人报名竞买。

设备情况：服务器及附属 29 台、笔记本电脑 1 台、路由器

3 台、交换机 15 台、UPS 电源主机 2 台、电池 20 块、其他硬件

16台。以实物为准报价。

存放地点：石家庄市裕华东路 86 号河北日报院内

报名时间：2018 年 11 月 20 日、21 日、22 日每天上午

9：00—11：45,下午 14：00—17：30

联 系 电 话 ：0311—67563370（看 货）、67562778、

67563186（报价）。

报价地点：河北日报报业大厦1602房间。

河北日报报业集团

2018年11月19日

支持民营企业发展，河北在行动

本报讯（记者马彦铭 通讯员安冬
梅）11 月 9 日，刚刚组建不久的省市场
监管局召开首次全体干部大会，全面贯
彻落实省委、省政府有关机构改革的决
策部署，对高质量完成全面目标任务进
行再动员再调度。会议重点关注民营
经济发展情况，提出要持续深化商事制
度改革，全面推进“证照分离”改革，全
面实施“双随机、一公开”监管，认真做
好“双创双服”工作。根据要求，全省市
场监管部门要全力促进营商环境不断
优化，压缩企业开办时间，确保“到年底
全省企业开办时间压缩到 8 天以内、石
家 庄 市 压 缩 到 5 天 以 内 ”目 标 顺 利

实现。
今年7月，省政府办公厅印发《河北

省进一步压缩企业开办时间实施方
案》，提出进一步简化企业从设立到具
备一般性经营条件所必须办理的环节，
将企业开办办理环节压减为企业登记、
公章刻制、发票申领 3 个环节。压缩企
业开办时间，到 2018 年底前，全省企业
开办时间不超过 8 天（指工作日），石家
庄市企业开办时间不超过5天。

今年以来，我省市场主体发展迅
猛 。 1 至 10 月 ，全 省 新 增 市 场 主 体
89.75 万户，同比增长 11.58%。截至 10
月底，全省市场主体总量达到 521.88 万

户，同比增长 16.6%，总量居全国第七
位。民营经济市场主体占全省市场主
体总量的 97%以上，呈现总量增长快
速、规模不断扩大、产业结构逐步优化
等特点。

会议要求，要全面推进“证照分离”
改革，确保 106 项改革事项如期落地落
实，推进“照后减证”，切实解决“准入不
准营”问题。机构整合后，“证照分离”
涉及市场监管系统的相关产品许可事
项，要在第一时间内落实改革要求，坚
决走在前、作表率。持续深化企业登记
便利化改革，全面推进企业登记全程电
子化，加快实现“工商登记零见面、随时

随地可注册”。
全面实施“双随机、一公开”监管，

实现日常检查“双随机”方式全覆盖。
要进一步加大市场监管系统内部的联
合“双随机”，涉及到的市场监管业务要
全部联合，检查结果全部公开。省市场
监管局要发挥好牵头作用，督促指导相
关部门科学实施“双随机”抽查，确保

“双随机”抽查比例不低于5%。
认真做好“双创双服”工作，培育壮

大市场主体，提升群众食药安全获得
感。要针对市场主体培育、食品药品安
全工程，对照目标时限，认真查不足、补
短板、强弱项，如期完成年度任务。

省市场监管局组建后首次会议重点关注民营经济发展

确保年底前企业开办时间压缩至8天内

本报讯（记者宋柏松）“参加完民营
企业座谈会后，除了激动，更多的是增
加了发展的动力。我们一定要加倍努
力，持续创新，为中国航天研制出更多
的抗辐照玻璃产品，为航天事业保驾护
航。”虽然距离赴京参加民营企业座谈
会回来已有一段时间了，但习近平总书
记在座谈会上的重要讲话，仍然让秦皇
岛星箭特种玻璃有限公司总经理卢勇
内心充满着温暖与力量。

秦皇岛星箭特种玻璃有限公司是
一家专业从事航天飞行器用特种抗辐
照玻璃产品研发和生产的高新技术企
业。公司产品已广泛应用于高、中、低

空轨道飞行器上，国内市场占有率 95%
以上，是航天科技集团公司同类产品唯
一一家合格供应商。

抗辐照玻璃主要用在航天器的太
阳能电池板等设备上，保护相关设备
不受太空高能粒子、有害射线等的侵
害，被称为航天器的“护身铠甲”。十
几年来，星箭玻璃公司坚持不断创新，
填补了一项项国内的空白，共获得发
明专利 7 项。其中，航天用掺铈的二次
表面镜（OSR）打破了国外公司对市场
的垄断，使每块玻璃的价格从 300 多元
下降到 30 多元，仅此一个产品就为国
家节省资金数亿元。星箭玻璃公司的

超大超薄柔性抗辐照玻璃盖片和掺铈
的轻体量柔性 OSR 玻璃基片两项新产
品为我国未来发展大功率飞行器奠定
了基础。

11 月 1 日，在民营企业座谈会上，
卢勇提出了加大对军民融合企业和产
品支持力度的建议。

“我发言后，总书记说，军民融合今
后发展空间很大，意义作用很大，相信
你提出来的问题会得到解决。那一刻，
我真的很激动，一下子就有了定心丸！”
卢勇表示，开完会后，他对未来充满了
信心，决心继续加大研发力度，为中国
的航天事业提供更多的抗辐照玻璃

产品。
目前，星箭玻璃公司正在积极研发

用于深空探测的抗辐照玻璃盖片，以适
应深空探测对玻璃盖片产品在抗辐照、
强度和重量等方面提出的更高的要
求。同时，公司也在拓展技术领域，向
军工和航空领域发展。下一步，星箭玻
璃公司将把更多的力量投入到创新和
产品研发上，首先将投入 1000 万元升
级改造实验室的纯电熔炉，增强实验和
生产能力。“本来是准备投入 600 万元
的，受到总书记的鼓舞，我们决定克服
困难，筹集资金，追加 400 万元投资，用
于技术改造。”卢勇说。

把更多的力量投入到军工和航空领域技术创新和产品研发上

星箭玻璃：实验室技改资金追加到1000万

本 报 讯（通 讯 员 卢 艳 丽
记者解丽达）11 月 15 日，廊坊
市大气办发布2018第4号督导
令，要求全市各地、市直各相关
部门迅速采取系列举措，严防
严控燃煤锅炉污染。

当前正值冬季取暖期，也
是秋冬季大气污染综合治理攻
坚的关键期，燃煤供热锅炉能
否实现达标排放成为大气污染
防控的重中之重。为此，该市
将通过有效管控燃煤锅炉污
染，有效降低污染物排放，最大
限度减少对空气质量的影响，确
保完成空气质量改善任务，打赢
秋冬季大气污染治理攻坚战。

督导令要求各地、各相关

部门研究制定取暖季燃煤供热
锅炉减排专项工作方案，建立
对市主城区范围内所有供热站
的监督检查机制，督促指导所
属供热站确保稳定达标排放的
同 时 ，切 实 保 障 群 众 温 暖 过
冬。加强对各供热站排放情况
的实时在线监测，并将监测结
果及时通报，对发生超标排放
的予以顶格处罚。

对持续达到或低于市定排
放 标 准 的 供 热 站 ，将 进 行 奖
补。对未按要求落实减排措施
和超标排放的，实施顶格处罚、
按日计罚，情节严重的移交司
法机关处理，并对相关地方政
府和主管部门予以追责问责。

廊坊：严防严控燃煤锅炉污染

全省首家世界知识产权组织
技术创新支持中心落户省会

本报讯（记者董昌 通讯
员王倩茹）近日，石家庄众华知
识产权咨询服务有限公司被世
界知识产权组织选为技术创新
支持中心。据悉，这是我省首
家世界知识产权组织技术创新
支持中心。

技术创新支持中心，是世界
知识产权组织在世界多国开设
的发展议程项目之一，主要是和
发展中国家开展合作，帮助发展
中国家的知识产权和创新用户
提升专利等技术信息检索能力，
更快掌握行业动态和新技术信
息，增强创新主体创新能力。

自今年开始，世界知识产
权组织在我国筛选了 20 家服
务机构作为技术创新支持中心
试点。石家庄众华知识产权咨
询服务有限公司作为河北唯一
入围的技术创新支持中心，被
世界知识产权组织选中。世界
知识产权组织将负责组织技术
创新支持中心成员进行培训和
研讨，协助技术创新支持中心
获取专利数据库和科技文献信
息，通过技术创新支持中心培
养企业、科研院所等创新主体
利用科技信息能力，帮助创新
主体提高创新能力。

本报讯（记者王伟宏）从
北京冬奥组委获悉，首都高校
大学生“太舞杯”滑雪比赛近
日在张家口市崇礼区太舞滑
雪场鸣金，此次比赛是北京冬
奥组委滑雪战队的第一次实
战练兵。

为充分发动社会力量参与
办奥，挖掘“民间高手”投身赛
场服务，北京冬奥组委此前面
向社会开发和整合人才资源，
遴选了一批综合素质过硬、滑
雪技能纯熟的人才组建滑雪战
队，目前已完成首批 154 名队
员的战队组建。

北京冬奥组委滑雪战队共
有 139 人参与了本次比赛，其
中 65 名队员作为教练员、运动

员参赛，41 名队员承担了裁判
及赛道作业任务，7人进行了全
流程赛事观摩，26 名业主班队
员已在太舞滑雪场长期驻扎。
最终，北京冬奥组委滑雪战队
队员韩雪容、郑铖铖、赵静怡分
获女子双板比赛前三名，刘浩
原获得男子双板比赛第二名，
刘宁被评为最佳裁判，何仲恺
被评为最佳教练员。

据 悉 ，在 2018—2019 赛
季，北京冬奥组委滑雪战队还
将在国际雪联高山滑雪积分
赛、高山滑雪远东杯赛(太舞
站)、高山滑雪远东杯赛(万龙
站)、自由式滑雪雪上技巧积分
赛等 10 余项比赛中继续开展
实战训练。

北京冬奥组委滑雪战队
在崇礼实战练兵

河北省十三届人大常委会第七次会议召开

（上接第一版）
哈桑纳尔表示，热烈欢迎习近平主

席首次访问文莱，此访必将深化两国传
统友好关系、加强两国各领域互利合
作。文中友谊历史悠久，两国关系在相
互尊重、互利共赢的基础上不断加强。
很高兴习主席此访期间，两国关系提升
到战略合作伙伴关系。文方坚定奉行
一个中国政策，愿以习主席此访为契
机，加强双方在贸易、投资、农业、旅游、
教育、人文、司法协助等领域交流合作，
促进两国人民福祉。文方钦佩中国在
减贫、可持续发展等领域取得的巨大成
就，愿加强“2035 宏愿”战略同“一带一

路”倡议对接合作。文莱高度评价中国
在促进全球稳定繁荣、应对气候变化、
维护多边贸易体制、推动区域经济一体
化方面的重要作用，感谢中国支持东盟
东部增长区合作，愿加强文中在国际和
地区事务中的沟通和协调，推动东盟同
中国合作不断深化。文莱对本地区国
家通过对话协商共同维护南海地区和
平稳定、推进海上合作感到高兴。

会谈后，两国元首见证了共建“一
带一路”合作规划等双边合作文件的
签署。

双方发表了《中华人民共和国和文
莱达鲁萨兰国联合声明》。

会谈开始前，习近平出席哈桑纳尔
在王宫前广场举行的盛大欢迎仪式。

11 月的斯里巴加湾，碧海蓝天，风
景如画。当天上午，文莱王储比拉来到
中国代表团下榻处，迎请习近平。

王宫附近道路旁边，4000多名朝气
蓬勃的当地中小学生挥舞中文两国国
旗，热烈欢迎中国贵宾。

习近平抵达王宫时，哈桑纳尔在停
车处热情迎接。两国元首登上检阅台。
仪仗队行礼，军乐队奏中文两国国歌。
现场鸣放 21 响礼炮。在哈桑纳尔陪同
下，习近平检阅仪仗队。检阅毕，两国元
首前往王宫内廷。习近平同文莱王室成

员、主要官员及各国驻文莱使节握手。
哈桑纳尔同中方陪同人员握手。

习 近 平 同 文 莱 王 室 成 员 亲 切 交
谈。习近平表示，衷心祝贺文莱经济社
会发展取得的成就。一踏上这片和平
美丽的土地，我就真切感受到苏丹陛下
和王室以及文莱人民对中国人民的深
情厚谊。中方赞赏文莱王室长期奉行
对华友好政策，欢迎王室成员多到中国
各地走走、看看。相信在双方共同努力
下，中文传统友好将不断发扬光大，两
国互利合作将不断取得丰硕成果。

丁薛祥、杨洁篪、王毅、何立峰等参
加上述活动。

本报讯（记者张淑会）近
日，记者从省卫生健康委获悉，
我省在原有的 66 个国家农村
妇女“两癌”（宫颈癌、乳腺癌）
检查项目县的基础上，2018 年
又新增了 35 个贫困县，实现了
项目覆盖至所有贫困县，服务
人群为35—64岁的农村妇女。

根据项目实施方案，我省
将建立农村妇女“两癌”检查制
度，新增项目县符合条件的妇
女在 4 年左右的时间内享受一
次免费“两癌”检查服务，逐步
提高农村妇女自我保健意识，
普及妇女病防治知识。同时，
探索适合基层的妇女“两癌”检
查服务模式和优化方案，逐步

建立制度化、规范化的“两癌”
防治体系长效机制。

为确保项目顺利实施，我省
要求，项目重点倾斜贫困人口，
优先为建档立卡贫困人口中符
合条件的妇女进行“两癌”检查。
县级卫生计生行政部门要根据
实际情况确定“两癌”检查初筛
和接诊机构。对发现异常或可疑
病例要规范转诊并加强随访。项
目资金必须专款专用，任何单位
和个人不得以任何形式截留、挤
占和挪用专项补助资金。

据了解，自2009年我省66
个项目县实施国家“两癌”检查
项目以来，累计为340余万名农
村妇女提供了“两癌”免费检查。

我省农村妇女“两癌”检查
项目覆盖所有贫困县

（上接第一版）完善理顺机制，补齐短
板，加强制度建设，密切内外联系，实现
了基层基础大提升。坚持实干实政，强
化“一线”“火线”意识，自觉践行“河北
发展、人大有责”理念，打造过硬干部队
伍，展现了新时代河北人大工作者的良
好风貌。要认真总结工作经验，巩固拓
展成果，持续改革创新，为全省经济社
会发展凝聚正能量、作出新贡献。

王东峰强调，本次常委会将作出召
开省十三届人大二次会议的决定。要从
讲政治的高度深刻认识召开省人代会的
重大意义，强化责任意识，明确目标任
务，努力把这次会议开成一次凝心聚力、
开拓进取、务实创新、风清气正的大会。

会议期间，按照省人大常委会关于
建立常委会组成人员联系基层省人大
代表的制度安排，王东峰带头与所联系
的 7 位基层省人大代表举行座谈，认真
听取大家的意见建议，并对大家提出四
点希望。一要带头讲政治，自觉践行

“四个意识”。始终坚持政治站位，坚决
落实“两个维护”，切实在政治上思想上
行动上同以习近平同志为核心的党中
央保持高度一致，对党绝对忠诚。二要
带头履职尽责，积极参政议政。紧紧围
绕习近平总书记对河北工作的一系列

重要指示和党的十九大精神，聚焦重大
国家战略和省委、省政府重点工作，强
化责任担当，提高履职能力，推动党中
央重大决策部署落地落实。三要带头
服务群众，为民务实解难题。牢固树立
以人民为中心的发展思想，切实改进工
作作风，密切联系群众，真心实意为群
众排忧解难，不断增强人民群众的获得
感、幸福感、安全感。四要带头干事创
业，立足本职做奉献。牢牢把握历史性
窗口期和战略性机遇期，积极投身全省
改革发展主战场，努力创造更加辉煌的

业绩，为新时代全面建设经济强省、美
丽河北作出新贡献。省人大常委会组
成人员要经常听取基层省人大代表意
见建议，切实做好服务保障工作，为代
表履职尽责创造良好环境。

省人大常委会党组书记、常务副主
任范照兵出席常委会会议并主持基层
代表座谈会。省人大常委会党组副书
记、副主任王晓东，副主任王刚、聂瑞
平、周仲明、王会勇，秘书长曹汝涛出席
常委会会议。省委常委、省政府常务副
省长袁桐利，省监察委副主任董云鹏，
省法院院长卫彦明，省检察院检察长丁
顺生等列席会议。部分省人大代表应
邀列席会议。

南赵村种菊记

精准扶贫一线故事

近 日 ，
在邯郸肥乡
区南赵村菊
花产业园，
工作人员在
分拣金丝皇
菊。

新华社发

□记者 刘剑英 通讯员 李耀彩

时值初冬，邯郸肥乡区南赵村的
菊花却开得正好，成了远近闻名的一
景。笔者慕名前往，但见道路两侧簇
簇菊花争奇斗艳，千姿百态。菊花园
内，菊花仙子、菊花巨龙等造型惟妙惟
肖。产品展厅内，菊花茶、菊花酱等深
加工产品琳琅满目。

从省级贫困村到“菊花小镇”，南
赵村菊花产业从无到有，乡村旅游风
生水起，朵朵菊花成了“扶贫花”。

说 起 这 种 菊 花 ，还 要 从 两 年 前

说起。
2016 年春的一天晚上，在邯郸肥

乡区南赵村村委会，围绕如何发展特
色扶贫产业，邯郸市规划局精准扶贫
工作组、村两委干部和村民代表正在
讨论热烈。

地处肥乡区与广平县交界的南赵
村，154户、763人，2016年时有贫困户
42 户、193 人。多年来，村民靠种小
麦、玉米和外出打工为生，收入较低，
村容村貌更是破败不堪。邯郸市规划
局工作组驻村后，针对村庄缺乏特色
产业的实际，经过调研论证，建议发展
菊花种植和深加工产业。

可建议一提出，就遭到不少村民
反对：

“咱祖祖辈辈种粮，要说种菜种瓜
挣钱俺信，种菊花，不顶吃，不顶喝，能
挣啥钱？”

“地里都种花了，吃粮咋办？”⋯⋯
热热闹闹讨论了两个多小时，还

是没达成一致意见。
“村里讲不通，咱们走出去商量。”

工作组组长康现金打定了主意。
几天后，工作组、村干部和村民代

表一行6人来到全国知名菊花茶产业基
地——安徽黄山。进市场，访茶农，一路
走，一路看，带给大家太多“没想到”。

“除了制茶，没想到菊花还能做菊
花酱、菊花酥、菊花酒等深加工产品。”

“ 一 亩 菊 花 挣 两 三 万 元 ，不 敢
想。”⋯⋯

当年，村民门存岭试种了十几亩
菊花，收入十分可观。可他想扩大种
植规模流转土地时却遇上了坎儿。

53 岁的刘廷银，家里 5 亩耕地都
位于扶贫产业园区。听说要流转自己
的地，他说啥也不同意。

“流转土地有租金，扶贫资金可入
股，还能在园区打工，咋不比自个种地
强？”村干部几次登门，工作组组长承诺

“赔了拿工资补”，老刘终于在流转协议
上摁了手印。如今，老刘每年土地租金
5000元，入股分红800元，加上在园区
务工，一年收入3万多元，稳定脱贫。

采用“园区+家庭农场+农户”合作
模式，2017年南赵村种植菊花400亩，
今年达 1000 亩，建起了菊花产业园，
带动周边村种植3000多亩。

门存岭引进了金丝皇菊、昆仑雪
菊、婺源皇菊等 30 余个品种，注册了

“南赵”牌商标，形成系列深加工产品，
年产值 1000 余万元。吸纳本村及周
边村贫困户入股 68 户，每年保底分红
10%。

不仅卖产品，还要卖风景。
区里相关部门支持实施了道路硬

化、墙体美化等美丽乡村建设工程，按
照“不填塘、不砍树”的原则，保护乡村
自然生态，利用废弃坑塘打造了东篱
公园等景观。

去年秋天的一个晚上，工作组、村
干部、村民代表又聚到一起，这次的讨
论用了不到半小时，大伙一致同意：办
菊花节！

连续两年的菊花节吸引了30多万
游客，旅游收入达到了900多万元。从
去年开始，菊花节由肥乡区委区政府主
办，宣传、管理、营销更上了一个档次。

康现金如今信心满满，3A 级旅游
景区规划已编制好了，未来“菊花小
镇”的名气将会更响，老百姓的腰包也
会更鼓！


